
  Protokoll
über die 11. Jahreshauptversammlung

des Fördervereins Historische Rathäuser  in Wilster e.V.

am Freitag, dem 21.10.2022

im ALTEN RATHAUS in Wilster

Beginn 19.30 Uhr
                    Ende    20.20 Uhr

Anwesend sind:     15   Mitglieder laut Anwesenheitsliste
Gast          Ines Güstrau (Presse)
 

Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Bericht des Vorsitzenden

3. Bericht der Schatzmeisterin

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6. Wahlen
      a)  Kassenprüfer/in

7. Aktivitäten 2022/23

8. Aussprache

Top 1 Begrüßung

Holger Stamm begrüßt die Anwesenden zur 11. Jahreshauptversammlung im ALTEN RATHAUS.   

Holger Stamm bedankt sich bei Detlef Witt für die Neuauflage des Buches über die Geschichte der
Wilstermarsch.

Bei Dörte Urlaub bedankt sich Holger Stamm für die Verteilung der Einladungen.
 
Holger Stamm bittet die Teilnehmer sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder zu erheben. 



Top 2 Bericht des Vorsitzenden

Der Bericht von Holger Stamm bezieht sich auf die Zeit vom 01.07.2021 bis heute.

In  2021  sind  alle  Veranstaltungen  durch  die  Pandemie  ausgefallen.  Lediglich  kleine  Gruppen
wurden durch das Alte Rathaus oder den historischen Speicher geführt.

Ab  2022  wurde  es  dann  besser,  die  Gruppen  wurden  größer.  Über  60  Kinder  der  Kita
Schwalbennest haben den Speicher besichtigt. 

Am 11.09.22, dem Tag des offenen Denkmals, fand dann die seit 3 Jahren geplante Veranstaltung
„Regiobranding“  statt.  Der  Rathausverein  hat  Führungen  durch  die  beiden  Rathäuser  und  dem
Bürgermeistergarten angeboten. Die Veranstaltung war ein Riesenerfolg.

Auch auf dem Flohmarkt waren wir 2022 vertreten. Leider war der Tag verregnet, der Verkauf lief
nicht so gut, aber wir waren präsent und hatten einen kleinen Gewinn.

Der  Verein  hat  heute  158  Mitglieder,  es  waren  im Jahr  2019 insgesamt  186.  Es  werden  neue
Mitglieder gebraucht, vor allem junge Leute. 
Jürgen Ruge schlägt vor, die Brautpaare anzusprechen, die sich in den Rathäusern trauen lassen. Da
müsste das Interesse am Erhalt der Häuser doch groß sein. Holger wird die Möglichkeit mit dem
Amt besprechen.
Matthias Häussler meint, die neuen Gilde Mitglieder sollten angesprochen werden.
Holger Stamm übergibt das Wort an Thea Bauch.

 
Top 3 Bericht der Schatzmeisterin

Thea Bauch bedankt sich bei Holger Stamm für seine Erläuterungen. Ein besonderer Dank geht an
die Mitglieder, die uns in der schwierigen Zeit die Treue gehalten haben.
Thea Bauch hält den Kassenbericht für 2021.

Das  Vereinsguthaben  betrug  am 01.01.2021 15.491,34  €.  Die  Einnahmen  betrugen  4.899,20  €,
davon entfielen 4.585,-- € auf Mitgliedsbeiträge und 314,20 € auf Spenden. Die Ausgaben beliefen
sich auf 1.595,46 €, somit betrug das Vereinsguthaben am 31.12.21 18.795.08 €. 

Mit  diesem Guthaben  können wir  uns  weiter  für  den  Erhalt  der  Häuser  einsetzen,  meint  Thea
Bauch.

Sie bedankt sich bei den Kassenprüfern Jürgen Ruge und Manfred Schmiade für ihre Arbeit.

 
Top 4 Bericht der Kassenprüfer

Jürgen Ruge berichtet  dass er gemeinsam mit Manfred Schmiade am 12.10.22 die Kasse geprüft
hat.  Thea  Bauch  hat  ihnen  die  Strukturen  und  das  Vermögen  erklärt.  Das  ein
Computerschutzprogramm 99,25 € gekostet hat, finden sie recht teuer. Ansonsten haben sie keine
Beanstandungen. Die Kasse wurde hervorragend geführt.

Top 5 Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

Jürgen Ruge beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wird einstimmig erteilt.
Holger Stamm bedankt sich bei den Mitgliedern für das Vertrauen.



Top 6 a Wahl Kassenprüfer/in

Für 2023/24  ist ein neuer Kassenprüfer/in als Ersatz für Manfred Schmiade zu wählen.
Vorschlag: Detlef Witt

Ergebnis: einstimmig

Detlef Witt  nimmt die Wahl an.

Top 7 Aktivitäten 2022/23

Holger Stamm berichtet:
Im Neuen Rathaus zeigen sich durch den Schwerlastverkehr schon wieder Risse an der Decke. Es
gilt  eine  Geschwindigkeitsbegrenzung  von  30  kmh  in  er  Rathausstraße,  die  aber  oft  nicht
eingehalten wird. Daher hat der Rathausverein für die Rathausstraße zwei Geschwindigkeitsampeln
bestellt. Sie werden vom Bauhof installiert und gewartet. Eine Ampel kostet 1.500,-- €, eventuell
findet sich noch ein Sponsor.

Es ist geplant im Neuen Rathaus die Figuren auf die Podeste zu kleben. Da noch der richtige Kleber
fehlt, wurden erst einmal Bilder aufgestellt. Diese wurden eigenmächtig entfernt.

Der nächste verkaufsoffene Sonntag findet am 06.11.22 statt, das Alte Rathaus und der Speicher
werden geöffnet.

Vom 09.12. - 11.12.22 findet „Lütt Wiehnacht“ statt. Der Rathausverein wird daran teilnehmen und
wieder weißen Punsch und Ofenkater anbieten. Es werden noch Bäcker für den Ofenkater gebraucht
und Helfer für den Verkauf gesucht. Anna Martens + Margrit Kestermann haben sich als Bäcker
gemeldet.
Die alten Hütten werden wieder aufgebaut, der Gewerbeverein hat den Ankauf neuer Hütten nach
hinten geschoben.
Der Rathausverein plant die beiden Eingangstüren und den Treppenaufgang am Neuen Rathaus zu
restaurieren.
Das  Regiobranding  findet  2023  wieder  am  Tag  des  offenen  Denkmals  am  10.09.23  statt,  der
Flohmarkt ist für den 23.09.23 geplant und auch „Lütt Wiehnacht“ soll 2023 stattfinden.

 
Top 8 Aussprache

Christa Kock hat beobachtet, dass an den Figuren im Bürgermeistergarten Farbproben genommen
wurden.. Wer die Personen beauftragt hat, ist nicht bekannt.

Eine Planung für die Gestaltung des Bürgermeistergartens liegt vor, wann die umgesetzt wird ist
noch offen. Es entsteht eine längere Diskussion.

Danach schließt Holger Stamm die Sitzung und lädt die Anwesenden zu einem kleinen Drink und
gemütlichen Gesprächen ein.

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
           Vorsitzender                                                Schriftführerin


